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НОЧНАЯ ВАХТА У 
БУРИЛЬЩИКОВ -  
ОДИН ИЗ САМЫХ 
СЛОЖНЫХ и ОТ
ВЕТСТВЕННЫХ ПЕ
РИОДОВ В РАБОТЕ. 
ВСЕГДА ЧЕТКО И С 
БОЛЬШИМ МАСТЕР
СТВОМ СПРАВЛЯЕТ
СЯ СО СВОИМИ 
ОБЯЗАНН О С Т Я М И  
ВАХТА, ГДЕ БУ
РИЛЬЩИКОМ БОРИС 
ВИКЕНТЬЕВИЧ БА
ХИН. С 1978 ГОДА 
ТРУДИТСЯ ОН В 
КАРГАСОКСКОЙ ЭК
СПЕДИЦИИ. И КАЖ 
ДУЮ СВОЮ ВАХТУ 
ПРОВОДИТ СОБРАН
НО, с ВЫСОКОЙ ЭФ
ФЕКТ И В Н О С Т Ь Ю  
ГРУДА.

НА СНИМКАХ: НО
ЧНАЯ ВАХТА. ИДЕТ 
СМЕНА БУРОВОГО 
ИНСТРУМЕНТА; БУ
РИЛЬЩИК Б. В. БА
ХИН.

Фото Н. Потапюа.

<€ Красная 
суббота»

Ничто не мешает —
работай!

Строй,
создавай

и верши!
Красная наша суббота — 
Праздник советской души. 
Голос партийного съезда 
По свету разносит весна.
И с нею

в движенье сюместном 
Свой шаг ускоряет

страна.
Апрельского дня

обиовлеяье 
Входит в поля, в города... 
На лозунгах —

Ленин.
В глазах твоих — Ленин. 
Ленин —

в восторгах труда! 
С. АЛЕКСАНДРОВ.

На к о н т р о л е  — самые о т с т а ю щ и е  фермы
Приглашаем
объясниться П е р е Л ом

Львовская молочно
товарная ферма сов
хоза «Пудинский» чи
слится в самых отста
ющих. И как показа
ли результаты перво
го квартала, перелома 
в ее работе не произо
шло. Председатель со
вета Парабельского 
РАНО В. М. САВИЦ
КИЙ объясняет:

—Ферма относительно не
большая. Заняты на ней

чуть больше двадцати че
ловек. Обслуживают 257 ко
ров. За квартал надоено от 
каждой коровы по 205 ки
лограммов молока, это на 
16 килохраммов меньше, чем 
в прошлом году. Правда, за 
последнюю неделю надои 
увеличились на килограмм. 
Но это в основном благода
ря. растелам коров.

Ферма была основательно 
запущена. Здесь преоблада

ют ручной труд, примитив
ная технология. Доярки са
ми раздают корма. О 
бригадном, подряде они и 
не слыхивали. Каждый тру
дился сам . по себе.

Сказать, - что мы сидим 
сложа руки, нельзя. Несмо
тря на то, что Львовка чре
звычайно удалена от рай
центра, принимаем необхо
димые меры. Результаты их 
обязательно скажутся. На

пример, завезли туда 65, 
тонн сена и 80 тонн концен
тратов. На ферме присту
пил к работе зоотехник. 
Укомплектовали коллектив 
доярок.

Что мы еще предпринима
ем’  Провели выбраковку 
стада. Пополняем его нете
лями из других хозяйств. 
Организовали пункт искус
ственного осеменения ко
ров. Будем строить новый

ПЕРЕД НОВЫАЛ ЭТАЛОУ^
н а  с о о р у ж е н и и  м о с т а  ч е р е з  О б ь

Апрель. Река еще под ле
довым покровом. Но уже 
появляются на ней первые 
промоины. А  там и затре
щит, взло1мается неподвиж
ная гладь. Ледоход! Радос
тен его вид.

Но радость несет за собо^ 
тревожную заботу. Вновь 
станут отрезанными от об
ластного центра шесть рай
онов. Вновь не пройти ма
шинам с важными груза
ми, нуждающемуся челове
ку не попасть свободно на 
другой берег. В лучшем 
случае — вертолет. Дорого, 
нерегулярно.

Так продолжается испокон 
века — и из года в год. Но 
скоро нашим межсезонным 
трудностям должен прийти 
конец. Идет сооружение 
большого автомобильного 
моста. Его ввод в действие 
решит многие проблемы.

Из социалистических обя
зательств дюстоотряда № 101:

К 69-й годовщине Октяб
ря произвести сборку про
летных строений и подвийс- 
ку до предпоследней опоры.

Приятно пройтись по 
верхней поверхности уже 
смонтированных конструк
ций, остановиться у  самого 
их конца, почти над самой 
серединой реки. Посмотришь 
на ширь вокруг, и кажет
ся, что все оцепенело, за
мерло в ожидании весенне
го взрыва. Но движение 
есть. О нем напоминает 
приглушенное железное дре
безжание. Опускаешься 
вниз, туда, где работают 
монтажники из звена Б. А . 
Чурина, и видишь; мощные

домкраты постепенно, по 
сантиметрам, протешкивают 
мостовое перекрытие впе
ред. Скорость — .три метра 
в час. Мало? Да нет... С де
кабря надвинуто уже двес
ти двадцать метров — это 
больше трети необходимого.

Вчера была последняя ап
рельская надвижка. Основ
ная деятельность сейчас со
средоточивается на бере
гу. Здесь идет монтаж кар
каса будущей переправы. А 
с началом навигации на Оби 
мостостроители примутся за 
установ'ку плавучих опор. 
Они необходимы для того, 
чтобы избежать прогибов, 
обеспечить точную цент
ровку. Кстати, применение 
таких опор — первый слу
чай в Сибири. (Этот способ 
экономически выгоднее тра
диционного — сооружения 
временных опор на сваях. 
Если стоимость последних 
практически равна стоимо
сти постоянных «быков» 
(600—800 тысяч рублей), то 
затраты.на плавопору втрое 
меньше. Сборка первой пла
вучей опоры, по словам на
чальника штаба стройки
А. И. Демчука, должна за
кончиться к 25 апреля.

На прокладке подъездных 
путей, укреплении прибреж
ной полосы скоро вовсю 
развернутся представители 
облавтодора. Сейчас они 
усиленно подвозят материа
лы, готовясь к летнему на
ступлению-

А  мостостроители работа
ют в полную силу. В пер
вом квартале они обеспечи
ли объемы строймонтажа на

1.207 ТЫСЯЧ рублей. Нет ни
каких серьезных препятст
вий ДЛЯ освоения 1.100 ты
сяч во втором. Сбоев быть 
не должно, и за полгода 
мостовики предполагают вы
полнить более половины го
дового плана. Хороший тру
довой настрой у коллектива 
мостоотряда, возглавляемого
А. С. Галасом-

Однако не все обстоит 
гладко. Недостаточны сйъе- 
мы поставленного на объект 
металла. В этом плане ну
жна помощь облснаба. Но
вый этап строительства по
рождает и новую проблему: 
необходимо отладить чет
кое взаимодействие с речни
ками. Установление и нала
живание межведомственньпс 
контактов не должно стать 
препятствием на пути.

-..Мы возвращались в 
Томск. Внезапно ■ над маши
ной показались вертолеты. 
На тросах Я ним были под
вешены голубые цистерны. 
Что в них? Молоко. На ле
вом берегу его 1закачивают 
в емкости, на правом — пе
реливают в молоковозы. И 
дальше машины отправля
ются к потребителям. Так 
— месяца три-четыре в го
ду. Ежедневно — 65—70 тонн 
молока. Затраты — сами 
понимаете.

Еще одно подтверждение 
того, как важно дело мосто
виков. И они сами сознают 
его жизненную необходи
мость. Рабочий день строй
ки длится двадцать четыре 
часа.

А. ЧЕРКАСОВ.

Певец и летописец 
Советской Сибири
В  Т ом ск е сост оя л ась  к он ф ерен ц и я  п о  m Sopnecm Sy 

Г ео р ги я  М о м е н т а  М ар к ова  S с вя зи  с 7 5  - л ет н ем  п и сат ел я

двор. Специально длК жи
вотноводов построим три 
двухквартирных дома. Вни
мание работникам фермы 
уделяем постоянное.

От редакции: Действи
тельно, меры принима
ются, но исчерпывающие ли 
они? Пока ферма больше 
рассчитывает на помощь со 
стороны, а не на свои силы. 
Но, нельзя ,не заметить: 
отношение людей к ра
боте все-таки меняется в 
лучшую сторону. Сейчас на 
ферме добиваются прибавки 
в суточных надоях плюс 
0,1—0,2 килограмма. Сде
лать это увеличение возрас
тающей тенденцией >—долг 
не только коллектива фер
мы, но и РАПО.

В зале Дома политиче
ского просвещения обкома 
КПСС — писатели, деятели 
культуры и искуссгаа, пар
тийные и советские работ
ники, партийно-хозяйствен
ный актив. В работе кон
ференции участвуют члены 
и кгшдидаты в члены бюро 
обкома партии.

— Становление и разви
тие творчества нашего зем
ляка — первого секретаря 
правления Союза писателей 
СССР, дважды Героя Со
циалистического Труда, ла
уреата Ленинской премии 
Георгия Мокеевича Марко
ва, — сказал, открывая 
конференцию, первый сек
ретарь обкома КПСС В. И. 
Зоркальцев, — проходило в 
эпоху становления в нашей 
стране социалистического 
строя. Оно отразило свер
шения славных революци
онных лет, борьбу нашего 
народа под руководством 
Коммунистической партии 
за построение нового об1це- 
ства.

Отразив в своей художе
ственной летописи рожде
ние и становление Совет
ской Сибири, писатель в 
романе «Соль земли» про
рочески предвосхитил от
крытие в Западной Сибири 
огромных природных бо
гатств, а в других произве

дениях рассказал о том, 
как партия и народ ставят 
их на службу Родине, ее 
народному хозяйству.

Все творчество писателя 
посвящено Сибири, ее лю
дям. За роман «Сибирь» 
Г. М. Маркову была при
суждена Ленинская премия.

И в литературе, и в жиз
ни Георгий Мокеевич — го
сударственный человек в 
полном и точном смысле 
этого слова. Возглавив 
тридцать лет назад Союз 
писателей СССР, Георгий 
Мокеевич многое сделал для 
создания и развития Том
ской писательской органи
зации. При своей огромной 
занятости он постоянно 
поддерживает связи со сво
ими земляками. С огром
ным вниманием слушали 
все мы его выступление 
с тргйуны X X V II съезда 
партии, проникнутое огром
ной заботой о судьбах со
ветской культуры. Георгий 
Мокеевич — человек-борец, 
человек дела. Его деятель
ность — пример самоотвер
женного служения партии 
и нашему народу.

Взволнованное слово о 
Георгии Мокеевиче Марко
ве произнес ответственный 
секретарь Томской писа
тельской организации В. Н. 
Макшеев.

— Судьбы Томского При- 
обья, нашей области, — 
сказал он, — в жизни и 
творчестве Георгия Мокее
вича Маркова занимают 
особое место. Здесь он рос, 
набирался творческих сил, 
узнавал жизнь, узнавал 
людей. Здесь он становился 
писателем.. Он отразил в 
своем творчестве и Сибирь 
давнюю, и сегодняшний 
день Сибири.

В. Н. Макшеев говорит 
далее об умении писателя 
понимать людей, об огром
ной любви к людям, кото
рая видна в произведениях 
Г. М. Маркова, о непрехо
дящем значении публици
стики писателя, выступаю
щего борцом за все новое 
и передовое. Эта тенденция 
— активно вмешиваться в 
жизнь — делает романы 
Маркова по-хорошему до
кументальными. В. Н. Мак
шеев говорит о большой ра
боте Г. М. Маркова в Со
ветском комитете защиты 
мира, о его роли пропаган
диста наших светлых гума
нистических идеалов. Он 
рассказывает о роли Г. М. 
Маркова в становлении пи
сательской организации об
ласти, тепло вспоминает о 
встречах ,с Георгием Мокее- 
вичем на томской земле.

(Окончание на 2-й стр.)

О ПРОВЕДЕНИИ ВЫБОРОВ В ОБЛАСТНОЙ СОВЕТ НАРОД
НЫХ ДЕПУТАТОВ ПО ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ ОКРУГУ № 143 

ВМЕСТО ВЫБЫВШЕГО ДЕПУТАТА
/

Исполнительный комитет областного Со- РСФСР» назначил ■ на воскресенье, 18 мая 
вета народных депутатов в соответствии 1986 года, выборы в областной Совет на- 
со ст. 54 Закона РСФСР «О выборах в родных депутатов по избирательному ок- 
местные Советы народных депутатов ругу № 143.

На темы дня Зеленому конвейеру -  надеж ность качества!
Если еще лет пять назад зеленый кон

вейер ферм едва ли не в приказном по
рядке прямо-таки насаждался в хозяйст
вах области, то теперь уже сами животно
воды не мыслят без него свою летнюю ра
боту. Сегодня никому не надо доказывать 
его необходимость; Споры о том, нужен он 
или не нужен, полностью прекратились. 
Вопрос в другом: каким он должен быть?

Герой Социалистического Труда доярка 
Зоркальцевского молочного комплекса 
совхоза «Октябрь» 3. Г. Никитина объяс
няла прошлогодний летний спад надоев 
на комплексе только тем, что не до конца 
был продуман зеленый конвейер. Все его 
внешние атрибуты вроде хороши. Стадо 
летом содержится на, прекрасно оборудо
ванной доильной площадке, где уровень 
механизации не уступает тому, что в са
мом комплексе. И зеленку туда подвозили 
регулярно и в полном объеме. В чем же 
тогда дело? А  дело в том, что, как говори
ла опытнейшая доярка, зеленку сваливали 
скоту без разбора. Она перестояла, огру
бела еще в поле, на корню, и коровы от 
нее отворачивались.

— Да, зеленый конвейер — это ювелир
ная работа! — восклицает сегодня вслед 
за специалистами секретарь парткома это
го совхоза А. А. Зотов. И не случайно 
разработка этого конвейера взята под пар
тийный контроль. Не лишь бы гНать массу, 
а сделать так, чтобы скоту все лето по
ступал свежий, сочный и разнообразный 
зеленый корм. Именно — разнообразный.

а не одна культура. Вот почему в том же 
«Октябре» схемы зеленых конвейеров раз
работаны с учетом особенностей каждой 
фермы и включают 5 себя 10—12 сроков 
сева. Продуман и соответствующий набор 
культур.

По этому же пути пошли и хозяйства 
Первомайского, Асиновского, Зырянского 
и других районов. Если для тех же зы- 
рянцев было проблемой накосить и под
везти к летней дойке зеленую массу из 
расчета не менее 60 килограммов на коро
ву в день, то ньшче всерьез обеспокоены 
качеством этих кормов. Для этой цели в 
районе расширяются посевы озимой ржи, 
и впервые в зеленый конвейер вводится 
новая культура — рапс. •

Что еще очень важно: полеводы и
Томского района, и многих других 
резко увеличивают площади под корне
плоды. В хозяйствах готовятся к тому, 
чтобы этот ценный корм запасти на зиму. 
Однако и осенью, в конце пастбищного 
периода, и при переводе скота с лугов во 
дворы корнеплоды как элемент зеленого 
конвейера будут надежным резервом ро
ста продуктивности дойного стада. В этом 
сегодня убедились все. А  в Томском рай
оне, где целевой программой «Молоко» 
предусматривается к концу пятилетки по
лучать от коровы по 3.500 килограммов,. 
поставили задачу производить по тонне 
корнеплодов на тонну молока. При этом 
ставка делается на активное внедрение по 
примеру овощеводческих хозяйств интен

сивных технологии, и в п^вую  очередь 
астраханской.

В Асиновском районе, который, кстати, 
соревнуется с Томским, тоже принята по
добная программа. И в ней зеленый кон
вейер тоже занимает важное место. В сов
хозе имени С. М. Кирова, например, его 
график рассчитан на десять сроков. Одна
ко некоторые руководители хозяйств не 
прочь расширить кормовое поле за счет 
зернового клина. Эти. попытки должны 
быть решительно пресечены! Тем более 
что резервы для расширения и улучше
ния пашни в каждом хозяйстве, в каждом 
районе практически неисчислимые. 
Сколько еще пустырей, заброшенных зе
мель! Но их освоение идет крайне мед
ленно. 13адания по наращиванию пашни 
срываются. Вот о чем в первую очередь 
должна болеть душа агронома. Вот где 
надо изыскивать дополнительные площа
ди для зеленого конвейера, ^для приферм- 
ского севооборота.

Разумеется, разработкой одних схем и 
графиков, даже если они красиво оформ
лены и вывешены в конторе на стене, де
ло не ограничивается. Это тот этап, кото
рый на сегодня в хозяйствах должен быть 
уже пройден. Пора формировать хозрас
четные звенья и бригады для обеспечения 
ферм зелеными кормами. Да, непременно 
хозрасчетные! Чтобы не только о количе
стве кормов пеклись механизаторы (хотя 
расчетный объем зеленой массы тоже дол
жен строго выдерживаться), но прежде 
всего — о росте продуктивности. НадОи

молока, их прибавка — вот конечный ре
зультат как для доярки, так и для меха
низатора. На это должны быть направле
ны и моральные, и материальные стиму
лы. И, понятно, зеленый конвейер нужно 
отдать в руки самых надежных, грамот
ных .механизаторов. Правильно поступили, 
например, в зырянском колхозе имени Ле
нина, где выращивание корнеплодов по но
вой технологии поручили опытному меха
низатору В. А- Головину. Еще с прошлого ле
та сохранено кормовое звено в колхозе имени 
Фрунзе. Причем надо дело организовать 
так, чтобы рядом с механизаторами был 
не только агроном, но и зоотехник, вет
врач, агрохимик. Именно они призваны 
наладить «ювелирную» работу. А, чтобы в 
ней не было срывов, для зеленого конвей
ера следует выделить лучшую технику, 
удобрения, средства защиты растений.

Выход на трехтысячный рубеж — это 
для животноводов нашей области после 
X X V II съезда партии не только дело че
сти, но и долг. Режим ускорения требует 
привести в действие все резервы ферм и 
зеленый конвейер — в особенности. И это 
надо делать уже сегодня, сейчас. Ведь то, 
что будет недодумано или упущено руко
водителями хозяйств и специалистами в 
эти апрельские дни, очень сложно попра
вить, даже в мае, когда развернется сев и 
когда настанет время выводить скот на 
пастбища. Объемы летней продукции 
ферм, а значит, и судьба планов, программ 
и обязательств животноводов, прямо зави
сят от сегодняшней работы

ХРОНИКА НАСТУПЛЕНШ! НА ПЬЯНСТВО
Комиссия по борьбе с 

пьянством Октябрьсного 
1Района провела выездное 
заседание в автоколонне 
№ 1976 объединения «Томск- 
автотрансх. С начала
нынешнего года на этом 
предприятии было рассмот
рено 24 случая нарушений 
трудовой дисциплины, свя
занных с пьянством. К на
рушителям применены та
кие строгие администра
тивные меры, как перенос 
очереди на получение жи
лья, отпуска на зимнее 
время. Многие лишены_
премиальных доплат. В 
последнее время трудовая 
дисциплина в автоколонне 
.укрепилась, повысилась 
производительность труда, 
работа комиссии по борь
бе с пьянством предприя
тия признана удовлетвори
тельной.

• • е
Вопросы борьбы с пьян

ством и алкоголизмом, ук
репления трудовой дисцип
лины постоянно держат на 
контроле участковые инс
пекторы Тимирязевского 
отделения милиции и ко
миссия по борьбе с пьян
ством и алкоголизмом при 
исполкоме Тимирязевского 
поселкового Совета. В по
следнее время здесь сокра
тилось число правонг(руше- 
ний, связанных с пьянст
вом. Но еще велика тяга 
некоторых лиц к употреб
лению спиртных напитков. 
За три месяца нынешнего 
года наказаны в админист

ративном порядке 78 чело
век. Сумма взысканного 
штрафа превысила 2 тыся
чи рублей. За появление в 
нетрезвом состоянии на 
производстве наказаны 19 
человек. В марте оштрафо
ваны на 30 рублей сани; 
тафки Тимирязевской цент
ральной районной больни
цы Н. Н. Лебедева, Л. Ф. 
Кахшвили, кочегар ДСУ-1 
В. Т. До^шенко, рабочие 
ДСУ-1 В. С. Седельников и 
А. С. Седельников. Все они 
были отстранены от рабо
ты .-

Кочегар Тимирязевского 
механизированного лесхоза 
Н. А. Губин в феврале вы
шел на работу, напившись 
дома браги. В тот же день 
работники милиции обна
ружили в его квартире са
модельное зелье. Губин был 
оштрафован на 50 рублей. 
За браговарение наказаны 
также кочегар А, С. Коря
гин и слесарь Тимирязев
ской средней школы В. И. 
Мурашкин, рабочий Тйми-

бязевсиого отделения орса 
. А. Кравченко, (рабочий 
противотуберкулезной боль

ницы Н. А. Бахмеров и 
другие.

На два года отправлен в 
ЛТП рабочий совхоза «Пет
рово» И. С. Астраханцев, 
на полтора года —• рабочий 
Дзержинского хлебозавода 
Л. М. Исаев.

Ю. УЛЬЯНОВ, 
начальник Тимирязев
ского отделения мили

ции Томского района.
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Партийная жизнь: курсом ускорения

Вырваться из тисков штурмовщины
Не ошибусь, если скажу, что 

о бесперебойном ритме рабо
ты предприятия мечтает каж
дый пройзводственник, каж
дый партийный работник. Но 
одних желаний мало. Не ска
жешь, чтобы руководители 
Томского электромеханиче
ского завода не проявляли 
старания, но сбои в работе 
по-прежнему наблюдаются 
ежедневно. Какой цех ни возь
ми — проблем полно. Одна
ко к концу месяца производ
ственный цикл несколько отла
живается . и за 5— 7 дней на 
участках сборки машин вы

полняется более 50 процентов 
месячного плана. Штурмов
щина в конце месяца ведет к 
массовым нарушениям техно
логии, снижению качества 
продукции. Электромеханиче
ский завод чаще других пред
приятий не выполняет плано
вые задания по основным 
технико - экономическим по
казателям. Но примеры арит
мии в работе имеют место и 
на ряде предприятий машино
строения, местной, пищевой 
промышленности и других от
раслей.

Так ли уж неразрешима Э!та 
проблема!

Анализ состояния произ
водительных сил и произ
водственных отношений на 
предприятиях . позволяет 
сделать вьшод о том, что 
неустойчиво работают те из 
них, которые не уделяют 
внимания многим, обяза- 
tenbHbiM для производства 
методам, формам управле
ния и хозяйствования.

Главнейшее в системе 
этих мер — обеше^ение ты
лов. Причем першоочеред- 
н^я задача — создание нор
матива незавершенного про
изводства. Если на электро
механическом заводе будет 
месячный запас двигателей 
и литья с кузбасских, укра
инских заводов, из объеди
нения «Сибэлектромотор», 
то производство будет зна
чительно устойчивее рабо
тать при всех прочих усло
виях. Снабжение главное 
для вьшолнения плана. Но

СЧЕТ №700
с  чувством долга 
перед павшими

с  чувством патриоти 
ческого долга отнесся к 
сбору средств на соору
жение мемориальных 
стел коллектив Томского 
отделения института 
«Энергосетьпроект», Ве
теран труда вахтер Се- 
гедина Серафима Алек
сеевна внесла половину 
своей месячной пенсии. 
Сотрудники отделения 
Э. И. Братковская, С. А. 
Зингер, Б. Н. Коверни 
ков. В- Е. Вдовин, В. И. 
Волков, В. Г. Шерер и 
многие другие внесли по 
одно-двух1Дневиому зара
ботку.

Ф. АЛЕКСЕЕВ, 
председатель совета 
ветеранов Томского 
отделения института 

«Энергосетьпроект».
»

На благородное 
дело

в детских яслях № 20 
Томского горздравотдела 
молодой коллектив. Зар
плата у работников не
велика — 70—80 рублей 
в месяц. Но когда мы 
прочитали ''в газете, что 
открыт счет № 700 для 
сбора средств на соору
жение мемориальных 
стел погибшим воинам- 
томичам, все единодуш^ 
но внесли по 3—5 рублей 
на это благородное дело. 
Всего мы сдали 125 руб
лей. Призываем коллек
тивы детских учрежде
ний г. Томска последовать 
нашему примеру. При-’ 
лагаем квитанцию город
ского управления Гос
банка.

Коллектив детских 
яслей № 20 Томско

го горздравотдела.

Бережно
хранить

Жители кооперативного 
дома по ул. Яковлева, 12, 
собрали 664 рубля и вне
сли на расчетный счет 
№  100. Мы горячо одоб
ряем решение обкома 
КПСС о сооружении ме
мориальных стел. Имена 
героев, павших за Роди
ну, должны вечно жить в 
памяти поколений.

Е. ЛИТОСОВА,
председатель женсо- 
аета ЖСК «Северя

нин-2».

Заслужили 
вечную память

На войне у нас погиб
ли два брата — Пуков 
Василий Герасимович и 
Пуков Павел Герасимо
вич. На фронт оба ушли 
из Томска.

Мы, сестры - пенсио
нерки, перевели на счет 
№ 700 50 рублей, чтобы 
увековечить имена по
гибших воинов. Подви
гом жизни они заслужи 
ли вечную память.

К. SAHEOBA.
Г. ИГЛЖКОВА, 

яехеравы труда.

отношение к главному пока, 
как к делу второстепенно
му. Парткомы и бюро до 
сих пор не нашли дейст
венных форм контроля дея
тельности администрации в 
решении вопросов организа
ции незаиершенного произ
водства.

Это не сделаешь наско
ком. Прежде всего надо пе
реломить мышление работ
ников снабжения. Пока 
весь стиль и методы рабо
ты, вся их деятельность сво
дятся к тому и поощряются 
они за то, чтобы достать, «вы
бить», пусть даже за день 
до остановки производства. 
Конечно, в течение года не 
избежать отдельных сбоев в 
поставках, но ведь стало си
стемой многие материалы, 
особенно металл, получать 
«с колес». Работникам снаб
жения ритмичность не нуж
на, им за это премии не

ПЕРЕШЛИ 

НА ЧЕКИ
На совете Кривошеинско- 

го РАНО рассмотрены ито
ги работы животноводов в 
третьем квартале. Но если 
раньше отчеты хозяйствен
ников и эконо1мистов об
суждались в отдельности, 
то теперь анализ итогов 
делался одновременно.

Район в целом хорошо 
завершил квартал, выпол
нил планы продажи мяса и 
молока государству. Сред
несуточные удои выше 
прошлогодних. Но. речь на 
заседании шла о неисполь
зуемых резервах, что за
трагивает прежде всего ка
чественные и экономиче
ские показатели.

Поэтому было строго 
спрошено, например, с ру
ководителей и специалистов 
совхозов имени Свердлова 
и «Приобский» за низкую 
жирность молока. - Слаба 
оперативность в работе эко
номической слузкбы. Квар
тал завершился, а эконо
мисты не проанализирова
ли итоги работы. Кет пол
ной ясности, какой ценой 
достается продукция.

И пример другого рода — 
совхоз «Кривошеинский». В 
последние годы он — неиз
менный лидер районного 
соревнования. И сейчас ни
кому не уступает передо
вых позиций. Здесь пере
шли на чековую систему 
взаиморасчетов среди це
хов. Устанавливается стро
гий контроль за расходова
нием кормов и другими за
тратами.

Н. САСЬКОВ.
Кри®ошеи«окий район.

платят. Кстати, подшип
никовый завод, работавший 
почти десять лет устойчиво, 
сбился с ритма только пото
му, что иссяк созданный
многолетним упорным тру
дом коллектива необходи
мый задел в производстве. 
В объединении «Сибкабель» 
по решению парткома уста
новили наибольший процент 
премирования инженерно- 
технических работников це
хов за выполнение одной 
трети месячного задания в 
первой декаде, и это сразу 
повьюило ритмичность про
изводства. Однако работни
ки отдела снабжения и на 
этом предприятии поощря
ются без учета плановой 
нормы материальных ресур
сов. Вьшодить на передний 
край службы снабжения на
до еще и потому, что в на
родном хозяйстве готовится 
к внедрению наиболее про

грессивный метод поставок 
сырья и материалов «от две
ри до двери».

В сложном производстве 
машин организовать рит
мичное производство воз
можно только при наличии 
оперативного управления. В 
этих целях на предприяти
ях нашел широкое примене
ние метод оперативно-ка
лендарного планирования. 
Он предусматривает сроки 
поставки, возможность
складирования готовой про
дукции и все разнообразие 
условий на конкретном 
предприятии. Между тем на 
электромеханическом заводе 
из-за отсутствия четкого 
планирования допускаются 
большие потери рабочего 
времени. Так, за 1985 год 
внутрисменные простои по 
так называемым организа
ционным причинам соста
вили 6,2 процента рабочего 
времени. Неоднократные 
требования коммунистов об 
ускорении внедрения опера
тивно - календарного плани
рования производства не 
выполняются. Секретарь 
партбюро А. И. Любченко, 
член партбюро директор 
завода А. Г. Чугуевский 
сознают важность этого 
дела, но ор|ганизсвать 
его до сих пор не могут. 
Для оперативного планиро
вания нужен соответствую
щий учет, и он относитель
но несложен, если использо
вать электронно-вычисли
тельную технику. Она не 
внедряется на этом заводе, 
но ведь можно попытаться 
изыскать резервы компью
терной техники в вычисли
тельном центре коллектив
ного пользования или на 
других предприятиях.

Для устойчивой рс1боты 
производства необходимы 
механизированные склад

ские помещения. На элек
тромеханическом згшоде в 
оклады вмещается не более 
40 процентов готовой про
дукции, а остальная подол
гу хранится под открытым 
небом и частично приходит 
в негодность. Не предусмот
рен порядок складирования 
и в цехах этого предприя
тия. Слое нет, склады надо 
строить, но разве это ис
ключает организацию эле
ментарных асфальтирован
ных площадок с навесами, 
указателями, разметками, 
применением средств меха
низации?

Не менее важное дело — 
отгрузка, вьгаозка продук
ции. Если изделия своевре
менно не кСмплектовать, не 
грузить в контейнеры, ваго
ны, поставки будут сорваны. 
В этих опергщиях основным 
звеном выступают транс
портники. За 1985 год при 
плане подачи 3.692 вагона 
для предприятий машино
строения фактически пода
но только 3.257 вагонов.. 
Станция Томск - грузовой 
за январь - февраль теку
щего года недопостави
ла только электромеханиче
скому заводу более 30 про^ 
центов требуемого количе
ства KOHTefbiepoB. В резуль
тате завод несвоевременно 
отгрузил продукцию, не 
пришли вовремя счета опла
ты, это в свою очередь ска- 
згилось на вьшолнении пла
на. Как же заводам рабо
тать в таких условиях? 
Этот вопрос начальнику 
Томского подотдела желез
нодорожного узла И. С. Ма
карову, начальникам желез
нодорожных станций П. И. 
Автушко, А. М. Крьшину. 
Юридические службы пред
приятий не предъявляют 
иски транспортникам. В

свою очередь работники 
транспорта, объясняя задер
жку вагонов перепростоями 
на предприятиях, не при
нимают действенных мер 
для ритмичной их подачи.

Если к этому добавить, 
что на предприятиях много 
захламленных участков, не 
соблюдаются требования 
технологических инструкций 
об ежесменной уборке . и 
подготовке рабочих мест, то 
становится очевидным, что в 
такой неразберихе рас
считывать на слаженную 
работу производства трудно. 
Все это говорит ' об огром
ных резервах повышения 
эффективности производства 
без особых финансовых за
трат и нового строительства.

Партийные органы кон
тролируют производствен
ную деятельность предприя
тий. Однако серьезные не
достатки в организации, 
примеры низкой культуры 
производства выявляют не
обходимость совершенство
вать стиль и методы пар
тийного воздействия. Преж
де всего мы часто не учи
тываем, что меры по орга
низации устойчивой работы 
предприятий должны быть 
комплексными и осущест
влять их надо в рамках 
программно-целевого подхо
да. На практике подчас вы- 
рьшаем отдельные вопросы 
и решаем их в ущерб дру
гим. Например, Кировский 
райком партии в прошлом 
году рассмотрел вопросы 
работы четырех заводов, в 
том числе об улучшении 
трудовой дисциплины, на 
электромеханическом заво
де, организации социали
стического соревнования на 
электроламповом, улучше
нии воспитательной работы 
на радиотехническом. А  
рассмотри райком работу 
партийной организации то
го же электромеханического 
завода по-крухшому, с глубо
ким анализом ее влияния 
на все стороны социально- 
экономического развития 
предприятия, он выявил бы 
многие слабые звенья. Все
сторонняя партийная про
верка не могла не отметить

упущения в подборе и рас
становке кадров. И можно 
было бы своевременно по
мочь в укомплектовании 
выпускниками политехни
ческого института коиструк- 
торско - технологических 
служб. Направить на этот 
завод спищалистов с пере
довых предприятий района 
в творческие командировки 
для оказания помощи во 
внедрении прогрессивных 
методов труда, заменив их, 
конечно, работниками из ре
зерва. А  затем и спросить с 
командированных, что они 
внедрили.

Есть все основания пока
затель ритмичности вклю
чить в число основных в ус
ловия социалистического со
ревнования, учитывая, что 
статистическое .управление 
области еженедельно вьщает 
в партийные органы инфор
мацию по этому показате
лю. Райкомы партии могут 
псмочь предприятиям отла
живать кооперированные 
поставки через совместный 
контроль с партийными ор
ганами городов—^поставщи
ков сырья и материалов, 
подчинить этому и соревно
вание смежников. Партий
ным организациям следует 
более взвешенно, с учетом 
анализа положения дел на 
местах, привлекать пред
приятия для вьшолнения 
обйЦегородских работ, при 
этом своевременно планиро
вать им эти работы. Кон
тролировать, чтобы на заво
дах при отвлечении люд
ских и материальных ре
сурсов принимались допол
нительные меры для поиска 
и использования  ̂ резервов. 
И не нарушалась ритмич
ность производства.

Сегодня, когда для всех 
трудовых коллективов
X X V II съездом поставлена 
первоочередная задача — 
обеспечить высокие темпы 
работы, можно пи мириться 
с низким уровнем организа
ции и культуры производ
ства?

Н. КОЗЛОВСКАЯ, 
заведующая промыш- 
ленвц . - транспортным 
отделом обкома КПСС.

Певец и летописец 
Советской Сибири
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Виктор Васильевич Зверев — электромонтажник Стре- 
жевского участка «Сибэлектромонтажа». Трудится он в 
бригаде А. Шпугова, которая занимается монтажом под
станций, подводкой кабелей, электропроводкой. Виктор 
— классный специалист, свою работу знает и исполняет 
в совершенстве.

Фото Н. Лесникова.

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)

Асиновский краевед, зем
ляк юбиляра Г. И. Игнатов, 
много сделавший для изу
чения жизни и творчества 
писателя, рассказал с три
буны конференции об исто
ках творчества Георгия Мо- 
кеевича, о появлении семьи 
Марковых в Принулымье в 
середине прошлого века, о 
предках и родителях писа
теля. Охотники, рыбаки, 
земледельцы, они были 
людьми с разносторонними 
культурными интересами, И 
дом Марковых всегда был 
духовным центром села Но- 
вокускова, где и родился в 
большой многодетной и 
дружной семье будущий 
писатель. Выступающий 
подробно рассказал о дет
ских и юношеских годах 
писателя, о начале его ли
тературной работы, о ран
нем взрослении и активном 
участии в общественной 
жизни области. Рассказы 
взрослых, впечатления дет
ства и юности отразились 
в первых книгах писателя 
и во многом определили ос
новную направленность его 
творчества. Г. И. Игнатов с 
большой теплотой вспом
нил о приездах писателя 
на родную землю, о тесной 
дружбе, связывающей его 
с односельчанами.

Директо!) Новокусковской 
сельской 'библиотеки Л. В. 
Иванцова рассказала участ
никам конференции об 
этой библиотеке, в органи
зацию которой много сил и 
средств вложил Г. М. Мар
ков, передавший на ее 
строительство свою Ленин
ску!^ премию, бб удиви
тельной коллекции книг, 
которую юбиляр подарил 
землякам из своей личной 
библиотеки и которая по
стоянно пополняется. Вмес
те с филиалом литератур
ного музея, расположив
шемся в родном доме пи
сателя, и достраивающимся 
новым домом культуры 
библиотека составила в Но- 
вокускове мощный куль
турный комплекс. Сюда 
проложен туристский мар
шрут.

Буровой мастер Васюган- 
ского управления буровых 
работ Е. В ., Спешилов вы
ступал на конференции от 
имени тех, кто трудится 
сейчас на той самой земле, 
где создавали в двадцатых 
годах свою крестьянскую 
коммуну герои романа 
Г. М. Маркова «Отец и 
сын» — Роман Бастрыков и 
другие. В трудной борьбе с 
природой, с классовыми 
вратами они мечтали о том 
времени, когда глухое Ва- 
сюганье проснется для но-

В ГОРУ со СТАРЫМ ГРУЗОМ?
Заметки с XII областной конференции общества изобретателей и ]^ационализаторов

Ф За прошлую пятилетку от внедренных в 
производство изобретений и рационализа
торских предложений получен экономиче
ский эффект в 110 миллионов рублей

Ф Ежегодно более 11 тысяч человек ста
новятся авторами изобретений и рациона
лизаторских предложений

Ф От использования изобретений и ра
ционализаторских предложений в год по 
области экономится свыше 5 тысяч тонн 
черного и цветного металла, до 25 миллио
нов киловатт-часов электроэнергии, высво
бождаются от ручного труда 1.400 рабо
чих

Представьте такую си
туацию. Встреча была дав
но желанной, к ней готови
лись ученые, коллективы 
промышленных предприя
тий, общество изобретате
лей и рационализаторов. 
Притягательным центром 
стала выставка техническо
го творчества. Прямо у дей
ствующих стендов и маке
тов, у чертежей завязьша- 
лись заинтересованные раз
говоры, изобретатели и 
представители промышлен
ных .предприятий обменива
лись адресами и телефона

ми. Было понятно, что на
чатое знакомство получит 
дальнейшее деловое продол
жение. Около одного из ма
кетов собрались специалис
ты панельного домостроения 
— они с живейшим интере
сом осматривают м£»кеты 
пролетов, в которых приме
няется гибкая технолстия, 
действуют роботы-манипу
ляторы. О них на заводе 
КПД давно мечтают. Затем 
разговор продолжился на 
официальной части...

Признаюсь, описанное 
вступление — плод фанта

зии. На самом деле X II от
четно-выборная областная 
конференция ВОИР нача-' 
лась привычно. Ее сщгани- 
заторы не решились на ка
кую-либо новизну и стро
го следовали всем бюрокра
тическим условностям. Тут 
у изобретателей смелости не 
хватило.

Вначале доклад. Его сде
лал председатель областного 
совета ВОИР Г. И. Сычев. 
Цифры, факты о том, что 
сделано первичными орга
низациями за минувшую 
пятилетку...

Но о докладе чуть позже.
Сначала о главном. Не

часто удается увидеть вме
сте людей, которых объеди
няет одна особенность — 
стремление постоянно ис
кать принципиально новые 
решения привьиных про
блем, улучшать технику и 
технологию, совершенство
вать приемы труда. Здесь 
слесарь рядом с докто1>ом 
технических наук, и все с 
полуслова понимают друг 
друга. Какие проблемы у 
них сегодня? Как они реша
ются?

— География приложения 
сил нашими изобретателями, 
— рассказывает делегат 
конференции  ̂ заведующий 
патентно - инф|С)рмационнь(м 
отделом НИИ вьюоких на
пряжений при ТПИ канди
дат технических наук А. М. 
Адам, — говорит сама за 
себя: от Томской птицефаб

рики (где создана установ
ка для оперативного опреде
ления повреждений в элек
трических цепях) до брат
ского Вьетнама (приборы 
для регистрации грозовых 
явлений). У  нас ежегодно 
создается в среднем одно 
изобретение на двух разра
ботчиков (имеются в виду 
научные сотрудники, инже
неры и руководители 
групп). , Причем каждое 
третье изобретение НИИВН 
используется с общим эко
номическим эфф^том око
ло 900 тысяч рублей в год.

Альберт Мартынович при
водит цифры, называет фа
милии своих коллег, актив
ных изобретателей (а это 
целый список!), рассказыва
ет об опыте работъ! со сту
дентами (учебно-исследова
тельская работа их постоян
но на контроле, с ними про
водятся специальные заня
тия; результат — ежегодно 
до 50 человек становятся 
авторами изобретений и 
рацпредложений). И стано
вится ясно, почему именно 
этот коллектив многие годы 
подряд занимает первые ме
ста в областном соревнова
нии среди НИИ при вузах и 
академических институтов.

В прошедшей пятилетке 
учеными томских вузов бы
ло получено 2.573 авторских 
свидетельства на изобрете
ния. Внедрено же в народ
ное хозяйство м.е«ьше 10

процентов. Это ниже, чем в 
среднем по стране.

Что же мешает архиваж
ному делу?

— Нам нужны взаимные 
обязательства ученьпс и 
коллективов промышленных 
предприятий, — скажет на 
конференции ВОИР прорек
тор ТПИ по научной рабо
те доктор технических на
ук Ю. П. Похолков.

Сегодня предприятия не 
несут ответственности за 
внедаение изобретений. Та
кие однобокие отно>шения 
сложились у  ТПИ с ГПЗ-5, 
на котором внедрение, бы
вает, задерживается на це
лый год.

Ученый поднимает дру
гой, не менее злободневный, 
вопрос. Приемам творчества 
будущих и1|женеров надо 
обучать в вузе. Пока в этом 
деле качественных измене
ний не произошло.

Ю. П. Похолков высказы
вает два деловых соображе
ния. Первое. Чтобы научить 
студентов в вузе изобретать, 
нужно организовать для 
них школы технического 
творчества. Причем каждый 
студент обязан выполнить 
учебную заявку на изобре
тение. Втсфое. Нужно соз
дать на предприятиях эк
спериментальные участки, 
где ученые получат свои ра
бочие места.

Эту мысль поддержал ди
ректор Института химии йе

ной счастливой жизни. Это 
время настало. Через боло
та и тайгу протянулись ли
нии электропередачи '  и 
трубопроводы, в чащобе 
выросли буровые вышки. 
Рассказав о труде и быте 
своих товарищей, о том, что 
их бригаде присвоено по
четное звание бригады име
ни X X V II съезда КПСС, 
Е. В. Спешилов обещал, что 
наследники коммунаров не 
уронят славы своих дедов и 
отцов.

Советскому партийному 
руководителю новой фор
мации Антону Соболеву, ге
рою нового, еще не завер
шенного романа Г. М. Мар
кова «Грядущему веку», по
святил свое выступление 
на конференции первый 
секретарь Кировского рай
кома КПСС г. Томска В. С. 
Шувариков. Марков, ска
зал он, рисует образ го
сударственного деятеля но
вого типа, умеющего под
нять и повести за собой 
массы. Прошедший боль
шую школу комсомольской, 
партийной, дипломатиче
ской работы, Антон Собо
лев на вькоком посту пер
вого секретаря обкома пар
тии остался кристалльно 
честным, инициативным и 
творчески думающим и 
действующим человеком, не 
только ведущим за собой 
людей, но и постоянно уча-

фти СО АН СССР член- 
корреспондент АН СССР 
Г. Ф. Большаков.

— Кооперация ученых и 
производственников, — ска
зал он, — должна базиро
ваться на тесном взаимопо
нимании. Очень важна ак
тивная позиция • изобретате!' 
ля — особенно На этапе вне
дрения.

Кстати, на конференции 
ВОИР каждый шестой деле
гат бьш от томских вузов.

«Ежегодно на предприя
тиях области остаются не- 
внедреиными свыше 3 ты
сяч (!) рационализаторских 
предложений, что составля
ет 22 ■ процента приня
тых». (Из постановления 
конференции).

Теперь о докладе. В меру 
самокритичный, аргументи- 
рюванный, насыщен цифра
ми и фактами. Да, нужен 
крутой поворот к интенси
фикации производства 'н а  
основе научно-технического 
прогресса. Нужно открыть 
простор творчеству изобре
тателей и рационализаторов. 
А  как?

О каком творчестве в 
первичных организациях 
ВОИР может идти речь, ес
ли во многих совхозах и на 
предприятиях агропрома 
еще не созданы эти самые 
организации? Если в прош
лом году остались неис
пользованными больше 11 
тысяч рублей, которые дол
жны были пойти на разви
тие технического творчества 
членов ВОИР?

—■ Чем объяснить пассив
ность первичных организа
ций? — задал на конферен
ции вопрос член областного 
совета ВОИР Н. И, Рыбни
ков. И ответил так: — Мво-

Это интересно

НЕАЛАЛО 

В СЕЛАХ  

М АСТЕРОВ
Меньше стало претен

зий к коллективам служ
бы быта в сельских рай
онах Курской области. 
Их удалось укрепить 
кадрами за счет привле
чения в сферу услуг ра
ботников по совмести
тельству.

Мастером на все руки 
считают электрика  ̂ из 
Хомутовского района 
Александра Бондарева 

•его земляки. С чем бы 
только ни обратились к 
нему — все исправит 
или отремонтирует, при
чем качественно. Это 'и 
побудило руководителей 
районной службы быта 
пригласить А. Бондарева 
работать у  них по сов
местительству, доверив 
ему ремонт сложной бы
товой техники.

Все больше появляется 
в подразделениях област
ной службы быта радио
механиков, сапожников, 
.портньпс, слесарей, ча
совщиков. Им после оп
ределения квалификации 
каждого предоставляют 
работу по совместитель
ству. По сравнению с 
прошлым годом число 
умельцев, пр!1шедших в 
коллективы службы бы- 
fa  «со стороны», возрос
ло в области почти на 
двести человек.

— Иметь в каждой 
усадьбе колхозов или 
совхозов опытного масте
ра-бытовика — такую 
цель мы ставим перед 
собой в нынешней пяти
летке,— говорит началь
ник областного управле
ния бытового 'Обслужи
вания Е. Пожидаев.

(ТАСС).

щимся у  масс. Этот кол
лективный опыт масс по
могает Соболеву прислуши
ваться к их мнению и 
совету, во многом ор- 
ределяет его умение най
ти и принять верное реше
ние.

Ответственный ' секретарь 
Кемеровской писательской 
организации Г. Е, Юров 
тепло вспоминал свои встре
чи с Г. М. Марковым на 
земле Кузбасса; его госу
дарственную заботу о со
хранении силы и красоты 
земли, о необходимости за
ботливо, по-хозяйски отно
ситься к нашим природ
ным богатствам. Г. Е. Юров 
прочитал с трибуны кон
ференции отрывки из сво
ей поэмы, посвященной ос
трым проблемам экологии 
Сибири.

О большом творческом 
импульсе, который дает 
творчество Г. М. Маркова 
работникам других сфер 
искусства, говорил заслу
женный работник культу
ры РСФСР художник М. Ф. 
Горбатенко. Он рассказал о 
том, как романы писателя- 
земляка вдохновили его на 
создание полотен, посвя
щенных природе Сибири, 
тем грандиозным преобра
зованиям, которые сейчас 
совершаются в лесах наше
го Приобья. Выставка кар
тин М. Ф. Горбатенко была 
развернута в фойе второго 
этажа г— у входа в зал, где 
проходила конференция.

АЬлодисментами встрети
ли участники конференции 
приветствие, с которым от 
имени всех трудящихся об
ласти обратились к Г. М. 
Маркову обком КПСС и 
облисполком.

В. БЕРЕЖКОВ.

гие советы не знают о сво
их правах, о том, какие 
формы работы они могут ис
пользовать. Их надо учить. 
В первую очередь на опыте 
г. Огрежевого, тор|одско- 
го совета ВОИР. Работа 
здесь построена на порядок 
выше, чем в Томске.

На конференции были на
званы . имена энтузиастов 
технического творчества, за
служенных изобретателей. 
РСФСР Ю. Д, Новомейско- 
го, Н. С. Жилина, лауреата 
премии Центрального сове
та ВОИР среди молодежи
А. В. Гадзиковского....

Но в пятилетку областное 
общество ВОИР вступает 
трудно и медленно. Тяжел 
старый груз. В Колпашеве в 
1981—1985 годах не исполь
зовали ни одного изобрете
ния, не участвует в рацио
нализаторской работе моло
дежь. В объединениях «Сиб
кабель», «Сибэлектромотор», 
на .радиотехническом заводе 
не__ представили на област
ной конкурс ни одного пред
ложения по экономии сы
рья и материалов, сокраще
нию ручного, труда. Здесь, 
а также на «К онтре», 
электроламповом заводе и 
других ежегодно остаются 
невнедренными 40—60 про
центов принятых рациона
лизаторских предложений. 
Плохо с этим в лесной от
расли.

Ф Ф i>.
X II областная конферен

ция ВОИР приняла поста
новление, в котором завери
ла, что изобретатели и ра
ционализаторы области вне
сут достойный вклад в реа
лизацию рыпений X X V II 
съезда КПСС. Теперь надо 
подкреплять это делами.

п. колотовкин.
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•  ПРЕДЪЯВИТЕ ВАШ АВТОМОБИЛЬ

•  ИНТЕНСИВНОСТЬ ДВИЖЕНИЯ И БЕ

ЗОПАСНОСТЬ ПЕШЕХОДОВ

•  УЮТНО СОБУТЫЛЬНИКАМ В ГАРА

ЖАХ

•  ДОРОГАМ ПОМОГАЕТ ЗОЛА

ОШ ИОСТЫ  Нй ЛО РО ГЕ-Ш ЕХО Д...
С каждым годом растет интенсивность движения на городских улицах и дорогах 

области. Это стало неотъемлемой частью нашей жизни и... фактором риска.

Органы госавтоинспекции стремятся бдительно следить 
за порядком на дорогах, ведут в организациях и на 
предприятиях, имеющих транспорт, а также среди вла
дельцев личных транспортных средств работу по про
филактике дорожных происшествий. И все-таки их слу
чается много.

— Почему так прбисжодит? — с таким вопросом мы 
обратились к начальнику областного отдела ГАИ под
полковнику Г. К. Ермаку. И вот что он рассказал чи
тателям:

— В минувшем году на 
дорогах области по вине пе
шеходов случилось 298 до
рожно-транспортных проис
шествий. В результате 35 
человек погибли, 183 полу
чили ранения. Это пе
чальная статистика. Но вот 
на что сегодня хотелось бы 
обратить внимание. Каж
дый раз, когда на дороге 
случится беда, раздаются 
слова; «Шофер виноват!». 
Безусловно, нередко так и 
бывает.. Но цифры — упря
мая вещь. И они говорят, 
что в четвертой части про
исшествий виноват все-та
ки не водитель, а пешеход. 
То есть мы с вами, обя
занные не меньше шофера 
выполнять правила дорож
ного движения...

»  Да, цифры серьезные. 
Не что же делать? Ведь про
водится профилактическая, 
воспитательная работа с 
пешеходами...

— Конечно. И она может 
дать свой плоды. Примеры 
этому в нашей стране 
есть. Единодушно признает

ся дисциплинированность 
пешеходов Минска, Киева, 
Саратова, ряда других го
родов, где машин на доро
гах не меньше, а проис
шествий по вине пеших 
граждан значительно мень
ше, чем у нас. Дело здесь, 
видимо, прежде всего в от
ношении к нарушителям. С 
одной стороны, в Минске, 
например, каждый случай 
недисциплинированного по
ведения на дорогах рас
сматривается в организаци
ях, где трудятся или учат
ся нарушители, как чрез
вычайное происшествие. За 
недисциплинированность пе
шехода следуют санкции, 
как за нарушение произ
водственной дисциплины и 
общественного порядка; ви
новный нередко лишается 
тринадцатой зарплаты, сни
мается со стипендии, ему 
переносят сроки отпуска и 
даже очередь на квартиру. 
С другой — ни одно нару
шение правил дорожного 
движения не остается без 
гласного, самого широкого 
обсуждения.

— А у нас?

— Порядок действует вез
де один. И многое зависит 
тут от отношения долж
ностных лиц. В Томске,, не
смотря на наши многочис
ленные представления, к 
пешеходам далеко не везде 
принимают действенные 
меры. Где пожурят, а где, 
к сожалению, превратят 
все в шутку. Хочу назвать 
организации, которые упор
но не хотят принимать 
участие в нашей профилак
тической работе. Прежде 
всего это университет. 
Только в первом квартале 
нынешнего года мы посла
ли 39 представлений на на
рушения правил дорожного 
движения сотрудниками и 
студентами этого вуза. От
ветов пришло восемь. Не 
помогают и подробные 
письма. Писали в 1984-м, в 
1985-м... Ответа не получи
ли. Аналогичное положение 
в медицинском институте, 
на заводе .резиновой обуви.

Правда, есть примеры и 
другого рода. Так, в прош
лом году тепличница сов
хоза «Кузовлевский» Л. И. 
Григорьева совершила гру
бое нарушение правил. По 
нашему представлению она 
лишена тринадцатой зар
платы и премии за квар
тал.

Иногда (из того же мед
института, например) при
ходит ответ; такой-то об
сужден на собрании груп
пы. Нам трудно считать 
такую реакцию гласностью. 
Сколько человек в группе, 
если даже обсуждение на
рушителя там прошло серь

езно? Двадцать — двадцать 
пять... Нет,, случаи наруше
ния правил пешеходами 
должны стать примером 
для воспитания всего кол
лектива — вуза, предприя
тия! Именно тогда можно 
надеяться на массовое воз
действие.

А  пока... Пока мы фикси
руем рост числа наруши
телей. За весь минувший 
год службами ГАИ за на
рушение правил дорожного 
движения оштрафовано бы
ло 15.265 пешеходов. В пер
вом квартале этого года 
мы оштрафовали 12.400 на
рушителей! Безусловно, 
строже и внимательнее ста
ла наша патрульная служ
ба. Но только этим столь 
значительный рост объяс
нить нельзя.

— Что же необходимо 
предпринять сейчас?

— Думается, что пора 
ставить вопрос о пешеходах 
в городском и областном 
масштабе. Профсоюзные ко
митеты, обкомы профсою
зов, а особенно комсомол 
— ведь^ большинство нару
шителей комсомольского 
возраста! — должны ска
зать здесь свое слово. Надо 
создать в трудовых и учеб
ных коллективах обстанов
ку непримиримости к нару
шителями на дорогах и ули
цах. Надо строго спраши
вать с молчальников и лю
бителей отписок. Только 
общими силами — органов 
ГАИ и общественности — 
мы сможем, наконец, на
вести порядок на дорогах.

Вниманию автолюбителей

В р е м я
техосмотра

Началась одна из важнейших массовых кампаний, ко
торую ежегодно проводят органы госавтоинспекхщи, — 
технический осмотр индивидуального автотранспорта. 
Автомобили должны быть представлены владельцами в 
установленный срок — до 31 июля. Особо подчеркиваю 
это потому, что, как показывает практика, владелыц.1 
машин и мотоциклов часто не придерживаются уста
новленного срока.

За последнее время автопарк личного транспорта зна
чительно вырос. Число автомобилей, находящихся в 
личном пользовании, достигает 25.000. А  все увеличиваю
щаяся интенсивность движения предъявляет жесткие 
требования к исправности и техническому состоянию лю
бого автомобиля. Работа предстоит не только большая, но 
и очень напряженная.

В свжзи с этим — несколько советов. Если есть воз
можность, не откладывайте техосмотр до июля, поста
райтесь пройти его ран1?ше. Многие автолюбители зи
мой приводят свой транспорт в порядок на станции тех
нического обслуживания. Здесь же целесообразно прой
ти и технический осмотр. Станция выдаст справку 
установленного образца, которую вместе с другими до
кументами необходимо представить в ГАИ. После сверки 
номеров делается соответствующая отметка в техниче
ском паспорте.

Разумеется, представлять на техосмотр необходимо 
машину полностью исправную и укомплектованную в 
соответствии с инструкцией завода-изготовитеяя.

При прохождении технического осмотра владелец обя
зан предъявить талон контроля токсичности отрабо
танных газов, выданный станцией технического обслу
живания, медицинскую справку, паспорт, водительское 
удостоверение, технический паспорт, квитанции об 
уплате за техосмотр и налога с владельцев транспорт
ных средств. В случае изменения места жительства не
обходимо за6лс1гаврвменно сделать отметку в техниче
ском паспорте — в часы работы регистрационного отде
ления госавтоинспекции. Что же касается уплаты налога 
с владельцев транспортных средств, то и это необходимо 
сделать своевременно. Если даже автомобиль или мото
цикл по какой-либо причине не эксплуатируется, налог 
все равно уплачивается на общих основаниях.

Куда и когда обращаться? В отдел госавтоинспекции 
(Иркутский тракт, 53, автодром)—во все дни недели (кро
ме воскресенья) с 12 до 21 часа, перерыв с 16 до 17 ча
сов; в субботу—с 8 до 17 часов, перерьш — с 12 до 13 ча
сов.

Последнее, на что хочется обратить внимание. Если 
вы по серьезной причине не можете в установленное 
время представить мгишину или мотоцикл на техосмотр, 
непременно сообщите об этом в госавтоинспекцию.

В. ДАНИЛОВ,
, капитан милиции.

Ученые — практикам

ЗОЛА ПОД КОЛЕСАМИ
*

Старший инженер Бел- 
ДорНИИ А. Вальковская 
разработала технологию ис
пользования золы в смеси с 
грунтом в основании авто- 
м<бильных дорог. Эконо
мическая эффективность 
замены применяемого в 
настоящее время цемента 
золой составляет от 2,6 до 
4,1 тысячи рублей на один

километр дороги. При этом 
высвобождается 200 — 300 
тонн цемента.

Разработка имеет уже 
практическое' применение; в 
основании автомобильной 
дороги Минск — Гродно ле
жит зологрунт. Дорога ха
рактеризуется первым
классом прочности.

(ТАСС).

З Л А Ч Н Ы Е . . .  Г А Р А Ж И
За первые два месяца текущего года 

наркологическая служба ГАИ проверила 
в вечернее время 89 гаражей различных 
организщий, главным образом тех, где 
небольшое количество транспорта. В 32 из 
них мы застали пьянки. Собутьиьниками 
были и работники руководящего звена. О 
каждом случае автоинспекция официаль
но информировала е14гакизации. К сожа
лению, полученные ответы часто фор
мальны. Как правило, факты пьянства 
рассматривались лишь администрацией, 
комиссии по борьбе с пьянством ответили 
нам молчанием.

Руководители хозяйств к- тому же слиш
ком робко пользуются новым антиалко
гольным законодательством. Так происхо
дит Б ПМК-1 «Союзтомскмелиостройтран- 
са» (начальник А. Ф. Вагнер), универси
тете (проректор по АХР Г. И. Саксельцев), 
в автоколонне № 3 «вапсибглавенаба» 
(начальник Ю. И. Кузнецов). Вовсе не 
получены ответы из «Томсксельхозмон-

По слецам наших выступлений

тажкомплекта» (начальник В. Н. Перми- 
нов), ГРСУ-19 «Горремстройтреста» (на
чальник А. С, Егоров), ССМУ облпище- 
прома (начальник Я. В. Тимофеев), 
«Томскводоканала» (начальник В. Н. Мо
розно) и других.

Отнюдь не способствует искоренению 
пьянства, разумеется, и заступничество за 
любителей выпить. Как можно, например, 
объяснить положительную характеристи
ку, данную директором Томского УПП 
ВОС А. Н. Минаевым водителю, О. Д. Де
нисову... больному алкоголизмом? Здесь 
знали к тому же, что Денисову абсолютно 
противопоказано работать по специально
сти, но доверили автобус.

Ни один случай пьянства не должен 
оставаться без принятия мер.

В. МАРТЫНОВ, 
старший госавтоинспектор;

А. СКРЯБИН, 
врач психиатр-нарколог ОНД.

««МАРШРУТ... К ПИВНОМУ ЛАРЬКУ»
Под таким заголовком в 

подборке «Пресс-автоклуба» 
в феврале этого года была 
опубликована заметка о 
грубых нарушениях правил 
эксплуатации служебных 
автомобилей. Редакция по
лучила ответы от ряда ор
ганизаций.

Приказом по производст

венному объединению
«Томскводоканал» за ис
пользование транспорта в 
личных целях и пособниче
ство пьяницам водителю
П. Баклупину объявлен
строгий HbiroBop. Он лишен 
премии за февраль. Стои
мость пользования автомо
билем вычтена из его зара
ботной . платы. Проступок

Баклушина обсуждался на 
общем собрании коллектива 
гаража. Аналогичное взыс
кание вынесено и водителю 
управления «Сибсантехмон- 
таж» Л. Г. Боровкову. Он 
также лишен премии за 
месяц, и на него произведен 
начет. Строго наказан и во
дитель НИИ курортологии 
Е. Копейкин.

Н. А. Райков пришел на службу в ГАИ, 
имея за плечами почти 15-летвий стаж 
водительской работы. За рулем он без 
отрыва от производства закончил автодо
рожный техникум, а затем и инженерно
строительный институт. Без малого два 
года Н, А. Райков работал заместителем 
начальника травспо1>тного цеха электро
лампового завода, был активным дружин
ником. И постепенно зрела мысль; не пе
рейти ли работать в ГАИ?

И вот по направлению коллектива сво
его цеха Н. А. Райков пришел работать в 
госавтоинспекцию. Начал инспектором до
рожно-патрульной службы. Опытные на

ставники помогали освоить новую про
фессию. Добросовестность, принципиаль
ность, желание и умение докопаться до 
самой сути дела отличали нового сотруд
ника. Росло мастерство.

Сейчас Н. А. Райков — госавтоинспек
тор Октябрьского района. В его «хозяй
стве» — десятки тысяч автомобилей раз
личных марок, типов и видов и примерно 
столько же водителей. Главным в своей 
работе Николай Алексеевич считает про
филактику дорожно-транспортных проис
шествий.

Фото А. Петрова.
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ПОЛИТИКА ВАШИНГТОНА 

- У Г Р О З А  М И Р У
НЬЮ-ЙОРК. Как главный виновник эскалации 

международной на1П(ряженности, возведший разбой 
и терроризм в ранг государственной политики, 
цредстают СШ А в Совете Безопасности ООН, про
должающем обсуждение бандитской агрессии Ва
шингтона против Ливии.

Это заранее спланированное нападение, заявил 
постоянный представитель Алжира при ООН 
X. Джуди, не имее^ никаких оправданий. Атаке 
подверглась не только Ливия, под угрозой оказа
лись все усилия, направленные на создание в ре
гионе климата доверия, диалога и сотрудничества. 
Алжирский представитель подверг резкой критике 
ту позорную роль, которую сыграла в осуществле
нии агрессии США против Ливии и Великобрита
ния, другой постоянный член Совета Безопаснос
ти.

Многие делегаты отмечают, что бомбардировка 
а^юриканской авиации, в ходе которой погибли де
сятки мирных жителей Ливии и находившихся в 
этой стране иностранных граждан, эхом отозва
лась во многих странах, которые, так же как и Ли
вия, могут стать жертвами агрессии США. Удар 
по Ливии, заявил П1>едставитель Мадагаскара 
Н. Ракотондрамбоа,—это удар по всем неприсоеди- 
нившимся странам.

Участники дискуссии указывают на угрозу все
общему миру и безопасности, которую создает по- '  
литика Вашингтона — политика атрессии и конф
ронтации.

Международное сообщество призывает Совет Бе
зопасности самым решительным образом осудить 
акт вооруженной агрессии США против Ливии и 
принять все меры к тому, чтобы подобные акции 
впредь не допускались.

Б О Е В Ы Е  Д Е Й С Т В И Я  

П А Т Р И О Т О В
ГАВАНА. По сообщениям из Сальвадора, за по

следние несколько дней боевых действий повстан
цы вывели из строя около 30 солдат армии про
американского режима. Наибольший урон отряды 
Фронта национального освобождения имени Фара- 
бундо Марти (ФНО) нанесли карателям в депар
таменте Морасан, Как отмечается в передаче ра
диостанции «Венсеремос», боевые группы ФНО со
вершили ряд диверсионных актов против военных 
объектов режима в занятых армией населенных 
пунктах Коринто и Какаопера.

Успешно используя тактику партизанской войны, 
патриоты Сальвадора наносят ощутимые удары по 
правительственным войскам. -В департаменте Сан- 
Мигель партизаны сбили боевой вертолет амери
канского производства, В результате решительных 
действий патриоты успешно отразили наступле
ние сальвадорской военщины в районе вулкана 
Гуасапа, сорвав планы режима установить свой 
контроль в этой зоне.

Прочно удерживая стратегическую инициативу 
в сев^о-восточных районах страны, действующие 
в этой зоне отряды ФНО захватили ряд населен
ных пунктов, в том числе город Сан-Франциско- 
Морасан в департаменте Чалатенанго.

БУЭНОС-АЙРЕС. Как заявили здесь преставите- 
ли руководства фронта национального освобожде
ния имени Фарабундо Марти и Революционно-де
мократического фронта Сальвадора Рубен Самора 
•и Сальвадор Самайоа, патриотические силы страны 
готовы возобновить прерванные по вине главарей 
режима переговоры с целью разрешения в стра
не кризиса и прекращения боевых действий-

ОТКРОВЕНИЯ УБИЙЦ
ЛОНДОН, Откровения убийцы — иначе никак не 

назвать разглагольствования американского воя
ки, .принявшего участие в варварской акции аме
риканского империалигй1а против суверенной Ли
вии. Вопреки запрету американского военного  ̂
командования корреспонденту английского инфор
мационного агентства Пресс Ассошиэйшн удалось 
взять интервью у  члена экипажа одного из са!молетов- 
заправщиков КС-'Ю, который осуществлял дозаправ
ку в воздухе бомбардировщиков Ф-ТИ, сбросив
ших смертоносный rpj^ на жителей ливийских го
родов. Беседа состоялась в пивном баре близ ба
зы ВВС США в Милденхолле, с которой стартова
ли американские самолеты.

Беззаботно попивая пиво, американский летчик 
в деталях поведал, как шеего лишь за два дня до 
«операции» их перебросили на расположенную на 
британской территории базу и до последнего мо
мента це сообщали о предстоящих действиях. С 
некоторой долей сожаления вояка сказал, что он 
не__ принимал непосредственного участия в бомбо
вой атаке, но их самолет шесть раз осуществлял 
дозаправку бомбардировщиков. «Я  разговаривал с 
пилотами бомбардировщиков, и те не скрывали, что 
успешно справились с задгшием, — подчеркнул он.
— Это было самое потрясающее событие в  моей 
жизни. Именно для таких дел мы и обучены».

Другой пилот, который не принимал участия в 
нападении, вмешавшись в разговор, оказал, что 
он испытывает чувство зависти, «Я  отдал бы все,

Lчтобы быть среди участников операции, — заметил 
он. г -  Наши парни разочарованы тем, что Кадда
фи остался жив. Первый вопрос, который я задал 
пилотам по возвращетии самолетов, был; («Удалось , 
ли нам разделаться с ним?».

ЗА ЭФФЕКТИВНЫЙ ТРУД И ЗДОРОВЫЙ БЫТ

З А Л П Ы  С П И В З А В О Д А
В последнее время в редакцию все чаще приходят письма, в которых томичи возмущаются беспорядками 

в магазинах, где продают пиво
г. Н. МУЛЯВНН: — Но могу 

больше видеть такое безобра
зие. Живу недалеко от мага
зина «Елочка», где пиво начи
нают продавать с 15-00, а оче
редь за ним — с 10 утра. Со
бирается до 200 человек. Здесь 
рабочие объедниеиия «Контур»
и других близлежащих пред
приятий. Порою стоят десятин 
грузовых и служебных машин. 
У ларька столпотворение. Од
нако милиция. не лежурит, а 
работники ГАИ совершенно не 
следят за использованием 
тоанспорта.

S марта не выдержал, позво
нил дежурному Кировского 
ЯОВД. номера назвал. А  он мне 
посоветовал а райисполком 
о^агкться. Кому Же порядок 
наводить? Ведь среди любите
лей пива немало ту1неяАцев, 
люден без определенного рода 
эаня1Мй...

Р. Г, ПАНОВА: — Как же
можно бороться с пьянством, 
если 8 один вукн дают по 80 
бутылок пиваг в Новосибирске 
еще Не так строго спрашива
ют е пьяниц, однако пива бе
рут .по S—3 бутылки, а у вхо
да дружкнкикн Ц милиционер

присматривают за порядком. 
В Томске же в «Елочке» а раз
гар рабочего дня самая тор
говля. Не раз видела, как че
рез забор на территорию объ
единения «Контур» рабочие с 
бутылками щзобнралнсь. А 
сколько молодежи в очереди! 
У них паспорта не спрашива
ют. ' Плати и пей. А ведь пи
во тоже алкоголь, только бо
лее коварный. Норму надо вво
дить, а еще лучше совсем при
крыть хмельные фонтаны...

Ф. Е. ГУДКЕ8ИЧ, рабочий 
завода ТЗИА: — Рядом с на
шим домом магазин № 173, 
где продают пиво. Спасенья не 
стало от большегрузных ма
шин во дворе. В ГАИ звони
ли, ходили. Ответ один: номе
ра советуют эапнсывагь. Нет, 
чтобы часок подежурить. По- 
явится сотрудник в форме, и 
люби («лей хмельных рейсов 
как ветром сдуло...

сказанному присоединя
ются тысячи томичей. И 
наш многочасовой рейд по 
13 пивным точкам показал, 
что ежедневные хмельные

залпы с пивзавода наносят 
все более ощутимый урон.

Толпы у пивных ларьков 
не менее тревожны, чем у 
винных магазинов. И там, 
и здесь завсегдатаи по
винуются одному зову. Раз
нится только объем жидко
сти. Наркотический эффект 
одинаков...

Купив водки у спекулян- 
тов-цыган, рабочие тран
спортного цеха электролам
пового завода устроили кол
лективную пьянку. Этого «не 
заметили». Тогда пьяные 
Анатолий Васильев и Ана
толий Каширо на огромном 
тракторе «Т-150» поехали в 
«Елочку» за пивом мимо де
журившего в машине на 
перекрестке сотрудника ГАИ. 
Купив ящик пива, наруши
тели намеревались возвра
титься в цех на Южной. Мы

остановили их, вызвали 
ГАИ. А. Каширо трусливо 
сбежал. Оформив наруше
ние, поехали в цех. Там, 
ожидая прибытия трактора 
с пивом, времени зря не те
ряли. Водители Н. Негодиц 
и В. Видеркер пили пиво и  ̂
горлышка, облокотясь на 
машину Ю. Лапина. Тем же 
занимались трое собутыль
ников в кабине автомобиля.

Узнав о случившемся, за
меститель начальника це
ха И. И. Узулевич повел се
бя странно. Пока составля
ли акт о попытке скрыть 
коллективную пьянку, Иван 
Иосифович отбивался, уве
ряя, что видел Васильева 
все время трезвым, а ос
тальные, мол- были за пре
делами цеха. Не смогли объ
яснить, как А. Васильев вы
ехал незамеченным за пре^

делы цеха, старший инже
нер-механик А. В. Редькин, 
механик по ремонту В. М. 
Манешев, бригадир слесарей 
В. М. Коверченко. Они в 
один голос утверждали, что 
в цехе все «тихо и спокой
но», а с пьянством борьба 
ведется изо всех сил.

В магазине № 173 Ленин
ского райпищеторга (заве
дующая В. А. Мясникова) 
пиво продают бесконтроль
но, грубо нарушают прави
ла торговли. С появлением 
участников рейда исчезли 
хрузовые машины, поредела 
толпа (по просьбе коллек
тивов соседних заводов про
дажа начинается в 17 ча
сов). Однако подпольная 
торговля уже шла полным 
ходом. Подсобница Г. И. За- 
штофт купила 26 бутылок, 
прилавки были нашпигова

ны припрятанным хмель
ным.

— Своим все можно, —
*  царственно повела рукой 

В. А. Мясникова. — Берут 
кому сколько нужно...

Широко трактует слово 
«свои» Вера Алексеевна. 
Подъехал шофер А. В. Ку- 
харев с УТТ  «Томскнефти» 
— до открытия отпустили 
ящик пива. Шли доугие 
знакомые. Е!одителю завода 
резиновой обуви Б. В. Алек
сину отпустили с «черного 
хода» 6 ящиков (120 буты
лок).

— Знаю, что нарушаю за
кон, — откровенничал води
тель, — иду на это наме
ренно. Еду в командировку 
в Красный Яр. Родня пив
ца просит...

Отпускали пиво «черно- 
ходцам» в ларьках на ули
цах Новгородской, Елизаро
вых, Красноармейской, Мос
ковском тракте, на Песоч
ном.., и эта порочная прак
тика почти не пресекается 
сотрудниками милиции, дру
жинниками, общественными 
контролерами, администра
цией торгов.,

Безнаказанность и бескон
трольность порождают но
вые нарушения. 24 марта, 
около 16 часов, в киоске ма

газина № 130 Октябрьского 
райипищеторга несовершен
нолетние первокурсники ав
тодорожного техникума 
Иван Деветьяров и Евге
ний Есипов взяли 16 буты
лок пива и пронесли в об
щежитие. Вахтер Н. Б. Гор- 
коль заявила, что «за этим 
ей смотреть не велено...».

Киоскер К. Н. Глушачен- 
ко, нарушившая правила, 
говорит, что в торге устно 
разрешают продавать по 10 
бутылок, но отпускает она 
и по 5—6 ящиков. Главное 
— продать побыстрее...

В отделе торговли горис
полкома встретились с но
вой заведующей Л. И. Та- 
ушкановой и ее заместите
лем Л. К. Михайловой

— Мы бессильны что-ли
бо изменить, — уверяла 
Л. И. Таушканова. — По- 
моему, ларьков нет вблизи 
заводов и школ. А  если и 
есть, пусть у  администра
ции голова болит. Подума
ешь, каких-то две-три ма
шины в каждый магазин 
привозят. Нет оснований 
для тревоги..,

Более самокритичной бы
ла Л. К. Михайлова:

— Торговля пивом хуже 
водки. Будем устанавливать 
твердую минимальную ноп=

му отпуска в одни руки...
Борьба за трезвый образ 

жизни требует ломки тра
диционных взглядов. Вытес
нять хмельное с прилавков 
надо повсеместно. Для этой 
цели началась перестройка 
на* предприятиях пищевой 
промышленности области. В 
частности, на пивзаводе бу
дут установлены две линии 
по розливу безалкогольных 
напитков.

Во всенародной борьбе за 
трезвость важная роль от
ведена работникам торгов
ли. Однако многие из них 
работают по меркам вче
рашнего дня. Не понимая, 
что он ушел. Навсегда. Без
возвратно.

Ф, СОКОЛОВСКИЙ, 
начальник сектора тру
да отдела по труду обл

исполкома;
Б. КУРИЛИН, 

начальник общественно
го пункта охраны по
рядка Томского террито
риального управления 

строительства;
И. БЫЧИХИН, 

старший инспектор от
дела охраны обществеи- 

' иого порядка УВД, зкай' 
ор милиции:

В. ФЕДОРОВ, 
наш корр«
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ВОЖДЯ
Наступает 116-я годов

щина со дня рождения 
Владимира Ильича Лени
на. Многие мероприятия 
в домах культуры и клу
бах Томска приурочены 
к этой знаменательной 
дате. Тематический по
каз кинофильмов об Иль
иче проводит в воскресе
нье, в 13.00, Дом культу
ры объединения «Сибка- 
бель». А  вечером, в 20.00, 
заседание клуба «В мире 
музыки» в* этом ДК так
же будет посвящено лю
бимым музыкальным
произведениям вождя. В 
субботу, в 19.00, засе
дание клз^а книголюбов 
Дворца культуры «Аван
гард» посвящается теме 
«Самый человечный че
ловек».

Многие мероприятия в 
эти дни адресованы де
тям. В воскресенье, в 
11.00, в Доме ученых — 
детский 5^енник, посвя
щенный 1дню рождения 
Ильича. В 15.00 в этот же 
день праздничной да
те будет посвящен тема
тический концерт дет
ского сектора клуба элек
тромеханического завода.

* » »
Опять скворечник

мжяорю
В предчзгвствии тепла

и песен.
И новый день

благодарю
За то, что он в заботах

тесен.
Благодарю тебя, весна.
За обещанье урожая.
За то, что свет

и новизна
Тебя заполнили до края. 
Благодарю тебя, скворец. 
Что прилетел в родные

дали.
Что грозный холод

и свинец 
Тебя в дороге миновали. 
Опять, скворец, мне

сердце рань 
Своею песнею мажорной. 
Роняй в березовую рань 
Мелодий розовые зерна.

В. ПЕТРОВ.

СПОРТ

В Н И М А Н И Е :  Г О В О Р Я Т

Все больше взрослых по
сещает в последнее время 
Томский планетарий. Долгое

время главным «героем дня» 
была комета Галлея, о ко
торой состоялось немало ин
тересных бесед.

В воскресенье, в 14.00, 
планетарий предлагает сво
им посетителям новую ин
тересную беседу. Ассистент 
педагогического института 
В. А. Юрга познакомит то
мичей с последними данны
ми, полученными в ревуль-

П Л А Н Е Т Ы . . .

тате исследовании планет 
Солнечной системы космиче
скими аппаратами. Будут 
показаны снимки, сделан
ные нашими «Вегами» на 
орбитах Марса и Венеры, и 
даны подробные коммента
рии к этим полетам. Уви
дят посетители планетария 
и фотографии планеты Уран, 
сделанные американским 
«Вояджером».

На 64 досках!
Шахматный «матч ве

ка» состоится в воскре
сенье в спорткомплексе 
университета. За шесть
десят четыре доски ся
дут в десять утра лн?би- 
тели древней игры из 
старейшего вуза Сибири 
и политехнического ин
ститута. За первые дос
ки усядутся руководите
ли вузов, профессура. 
Немало будет среди 
участников сражения на 
клетчатом поле и сту
дентов.

З В У Ч И Т  М У З Ы К А  Д У Х О В А Я

Возрождение всеобщего 
интереса к духовой музьше 
— знамение наших дней. 
Вот почему праздник духо
вой музыки и военно • пат
риотической песни, который 
начнется в Доме офицеров 
в воскресенье, в 11.00, на
верняка привлечет внима
ние томичей. Здесь можно 
будет усльнпать выступле
ния духовых оркестров 
Томского высшего военного

командного училища связи, 
электротехнического завода. 
Дома культуры ГРЭС-11, 
других коллективов. Примут 
участие в празднике и хоро
вые коллективы областного 
центра — хоры Дома офи
церов, НПО «Полюс», 
ТВВКУС, хор мальчиков 
Дома ученых и хор ветера
нов партии, войн и труда 
«Энтузиаст».

Ну, а любителям потанце-

вать под духовой оркестр 
будет предостаВ|Лена такая 
возможность перед началом 
концерта.

С. МИХАЙЛОВА.

С М О Т Р  П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я

Продолжается конкурсный 
просмотр самодеятельных 
коллективов средних специ
альных учебных заведений 
—участников смотра, о^яв- 
ленного облисполкомом и 
облсовпрофом и посвящен
ного 70-летию Великого Ок

тября. На этот раз адрес 
смотра — Дом культуры же
лезнодорожников. В воскре
сенье, в 9.30, перед жюри 
смотра предстанут творчес
кие коллективы железнодо
рожного, геологоразведочно

го и электромеханического 
техникумов. Вечером, с 15.00, 
на сцене ДК их сменят са
модеятельные артисты ма
шиностроительного и строи
тельного техникумов.

Приходите поболеть!

На последний 

лед...

Зимний спортивный се
зон завершился. «Про
щальная улыбка» — 
массовое катание во 
Дворце зрелищ И спор
та. В нынешнее воскре
сенье оно состоится на 
льду дворца в послед
ний раз— до следующей 
зимы. Те, кто хочет по
прощаться с коньками, 
могут прийти во дворец 
в 12.15, купить билет и 
кататься в свое удоволь
ствие.

Напомним, что ката
ние во Аворце проходит 
под девизом «Папа, мама 
и я».

■ m  I  "ЩЩ;:

Фото А. Петрова.

Т Е А Т Р  И З Р И Т Е Л Ь
ПЕГООЕ Ш О  

У ТОМИЧА
В г. Чусовой Пермской 

области прошли первые 
всесоюзные соревнования 
по лыжному фристайлу сре
ди юношей. Этот вид спор
та только еще завоевывает 
популярность, он включает 
в себя акробатику на лы
жах, фигтоное катание и 
спуск по бугристой трассе 
с прыжками.

В соревнованиях приняли 
участие команды Москвы, 
Узбекистана, Латвии, Перм
ской области и Краснояр
ского края. Томск представ
ляли две команды из ДСО 
«Спартак» и «Буревестник». 
Первое место в общем заче
те занял томич учащийся 
электромеханического тех
никума Сергей Суняев. С 
хорошими результатами вы
ступили и другие участни
ки наших команд — С. Сол
датова, М. Нестеров, С. Ру- 
бе, М. Кононова.

Д. КАРТАШЕВ.

СОСТЯЗАНИЯ

АВТОСПОРТСМЕНОВ
Спортивно - технический 

клуб ТПИ «Политехник» 
имени В. Васильева провел 
розыгрыш лично-командно- 

■ го первенства Томска , по 
зимним ипподромным гон
кам на автомобилях.

К финальным заездам 
были допущены шестнад
цать гонщиков, показавших 
лучшее время. Победил 
В. Камышный, вторым был 
К. Ярощинский (оба СТК 
ТН ХК ),' третье место занял 
Сергей Афонин (ТГРЭ). В 
командном первенстве, где 
разыгрывался переходящий 
приз, первое место заняла 
команда гонщиков СТК Ле
нинского района в составе 
Сергея Дружинина, Сергея 
Сорвина, Владимира Куле- 
ватова.

В. ФИЛИШ1УС,
главный судья соревно
ваний, мастер спорта 

СССР.

в  традиционный для театра драмы выходной день — 
понедельник — его двери были открыты для тех, кто на 
предприятиях и в учреждениях является первым пропа
гандистом театрального искусства, организатором кол
лективных и индивидуальных посещений, — перед пред
седателями культмассовых комиссий и культоргами.

Встреча была объявлена 
широко, но так как опыта в 
проведении подобных меро
приятий у  театра не было, 
мы не рассчитьшали на 
массовый приток гостей и 
подготовили для их приема 
малый зал. Но уже минут 
за двадцать до начала ста
ло ясно, что эта площадка 
не вместит и четвертой ча
сти пришедших. И встречу 
перенесли в большой зал. 
Впрочем, это не помешало 
искренности и доверитель
ной интонации состоявшего
ся разговора. Главный ре
жиссер М. Б- Борисов 
р а с с к а з а л  о сегодняш
нем дне театра и его 
планах на ближайшее буду
щее. На вопросы зрителей 
отвечали народная артистка 
РСФСР Л. И. Долматова, 
заслуженные артисты
РСФСР А. А. А1ЖИН и Д. Д. 
Киржемаяов, артисты А. Н. 
Буханченко, Л. С. Попыва- 
нова, Н. П. Мохов, а также 
представители творческой 
молодежи театра. А  вопро

сов было много: «Как фор
мируется репертуар теат
ра?», «Очень хотелось бы 
видеть спектакли на мест
ные темы или местных ав
торов. Планируется ли их 
постановка?», «Объявляются 
ли котрурсы на лучшую 
роль сезона?», «Сохргшились 
ли материалы о работе в 
томском театре Антоколь
ского, Калабухова, Невской, 
Перегонец?». «В 1945 году в 
театре. с триумфом шел 
спектакль «Давным-давно» с 
участием актрисы Стряпки- 
кой. Какова , ее судьба?». 
«Если не секрет, в каком 
фильме снимается сейчас 
артист В. В. Варенцов?» 
Даже этот небольшой пере
чень говсфит о том, что в 
зале в этот вечер собрались 
настоящие театралы, заин
тересованные, . доброжела
тельные. Это подтвердили и 
ответы на вопросы анкеты, 
предложенной нами. Пока
зательно то, что среди ва
риантов ответа на вопрос о

причинах посещения театра 
многие отмечали: «интересу
ет творчество актеров, заня
тых в спектакле*), «инте
ресует Ростановка этой пье
сы», «по возможности не 

, пропускаю новые спектак
ли». Но примерно половина 
анкетируемых ответила: 
«посещение театра для ме
ня всегда праздник». Хочу 
еще процитировать фразу, 
которую вписала одна из 
зрительниц в графу «другие 
причины»: «бывает такое
состояние души, когда необ
ходимо посещение именно 
таких мест, как театр».

Театр — праздник! Это, 
безусловно, одно из его ма
гических свойств. Но театр 
еще и кафедра. Театр, как 
определил его Герцен, выс
шая инстанция решения 

. 'Всех жизненных вопросов. 
Поэтому особое место за
нимают в его репертуаре 
спектакли, посвященные на
сущным вопросам нашей 
жизни. Интересно, полезно 
для обеих сторон проходят 
обсуждения спектаклей
«Порог», «Ненормальная Ко- 
птяева» — много таких 
встреч со зрителем прямо 
после спектаклей состоялось 
в ньшешнем сезоне. Боль

шую работу ведет постано-- 
ночная группа спектакля 
«Район посадки неизвестен» 
— встречи проходят и на 
предприятиях, и в учебных 
заведениях. Интерес к то
му, как создавался спек
такль о труде и подвиге со
ветских космонавтов, очень 
велик. Но все же — и театр 
понимает это — такая про
светительская и пропаган
дистская деятельность но
сит зачастую спонтанный 
характер. Сегодня внимание 
к организации свободного 
времени, к эстетическому 
воспитанию ставит перед 
нами все более серьезные 
задачи. И постоянные зри
тели, и друзья театра предъ
явили немало претензий к 
творческому коллективу по 
поводу отсутствия в репер
туаре классических произ
ведений, современных спек
таклей о молодежи, говори
ли о плохой рекламной про
дукции.

Все эти замечания и сове
ты творческий коллектив 
постарается в ближайшее 
же время учесть в своей ра
боте.

М. СМИРНОВА, 
помощник главного ре
жиссера театра драмы 
по литературной части.
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С О О Б Щ А Е Т
Телевидение

всесою зный 
ком м унистический  

СУББОТНИК 
ПЕРВАЯ flPOrPAMMA 

МОСКВА

Сегодня по области — об
лачно, без осадков, ветер 
юто-восточный, 7—12 мет
ров в секунду, температура 
5— 10, по западным районам 
10—-15, в Томске 8—10 гра
дусов тепла.

20—21 апреля — перемен
ная облачность, временами 
слабые осадки, ветер пере
менный, 5— 10 метров в се
кунду, температура ночью 
от 3 градусов тепла до 2 
градусов мороза, местами 
5—10 градусов мороза, днем 
2—7 градусов тепла.

8.00 — «Время». 8.45 — Иг
рает духовой оркестр. 0.СХ5 — 
«Простые — сложные истины».
9.35 — «Чудетство». Встреча с
композитором Г. Гладковым. 
10.05 — «Здоровье». 10.50 — 
«Рассказы о  художниках». 
Янис Амманис. 11.20 '— ■«Объ
ектив». 11.50 — «Спартак»;
действующие лица... и болель- 
пшки». Документальный фильм.
12.20 — «Для всех и для каж
дого». О торговле детскими то
варами в г. Новгороде. Сов
местный рейд с газетой «ТрУд». 
12.50 — Г. Марков, Э. Шим. 
«Вызов». Фильм-спектакль Го
сударственного академическо
го Малого театра Союза ССР,
14.20 — «Сегодня в мире».
14.35 — Продолжение фильма- 
спектакля. 15.45 —  С. Рахма
нинов. «Музыкальные момен
ты». 16.15 — Дневник комму
нистического субботника. 16.30 
— «О времени и о себе». 
«О. Берггольц», 16.50 — «Оче

видное — невероятное!». 17.50
— «Все любят 'Цирк». 18.10 —
«Содружество». '18.40 — «После 
смены». Конццрт: 19.55 —
«В. И. Ленин. Страницы жиз
ни». «Годы тревог и борьбы». 
1907—1917 гг. Фильм 2-й 
«Собирай силы заново». 21.00
— «Время». '21.35 — «В суббо
ту вечером». 22.50 — « ’Путе
шествие по Москве». Премье
ра документального телефиль
ма. 23.1о — Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.15 — «Резерв эффектив
ности». Научно-популярный 
фильм. 8.30 — Ритмическая 
гимнастика. 0.00 — «Утренняя 
почта». 9.30 — «Право на ди
плом». Премь^1)а документаль
ного фильма. 10.00 — Между
народные соревнования по ху
дожественной гимнастике на 
приз журнала «Советская 
женщина». 10.45 — «Камера 
смотрит 'В мир». 11.40 — Поет 
заслуженная артистка Турк
менской ССР А. Вельмурадова.
12.05 — «Юриины рассветы». 
Четьфехсерийный художест
венный телефильм. 1-я серия.
13.05 — «Возвращенное детст- 

■ во». Документальный фильм.
13.35 — «Песня-86». 14.00 —

«Клуб путешественников». 15.00
— «Кинопанорама»,

ТОМСК
16.45 — Спецвыпуск ■ оДня 

области». 17.05 — «Сибирь на 
всю жизнь». К 75-летию дваж
ды Героя Социалистического 
Труда писателя Г. М. Маркова. 
17.50 — «Ты в начале пути».

I МОСКВА
18.45 — Т. Ян. «Метелица». 

Телеспектакль. 20.00 — «Спо
койной ночи, малыши!» 20.15
— Играет Государственный
квартет им. Д. Д. Шостакови
ча. 21.00 — «Время». 21.35 — 
«Бесприданница». Художествен
ный фильм («Рот-фронт», 
1036 г.). 23.00 — «'Короткое пе
то на Мокше, или Время пере
мен». Документальный фильм. 
23.20 — Чемпионат ' мира по 
хоккею. Сборная ФРГ — сбор
ная Финляндии. 2-й и 3-й пе
риоды. '

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

16.45 — Авторский концерт 
народного артиста СССР ком
позитора Б. А. Чайковского. 
18.25 — Мультфильм.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ОБЪ ЯВЛЕН И Я
..Ж

Т еатр
КУКОЛ

19 апреля. «Руслан
мила» 19.

й Люд-

Дворец зрелищ 
и с п о р т а
19 апреля. «Звезда и смерть 

Хоакино Мурьеты» — 19.
20 апреля. Массовое катание 

на ионьнах — 12-il5.

К и н о
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
19 апреля. «Матвеева ра

дость» — ;10-50, 12-40. 14-30, 
16-20, 16-10, 20. 31-50.

имени М. ГОРЬКОГО 
19 апреля. «Три неотправ

ленных письма» (две серии)— 
8-ЭО, ill, 13-30, 16, 18-30, 31. 
«Банкир Маргайя» (две серии) 
— 8-30. 11, 13-30. 16. 18-30, 21. 

«ОКТЯБРЬ»
10 апреля. «Банкир Мар

гайя» (две серии) — 8-40, 11. 
13-30, 16, 18-30, 21. «Любов
ный недуг» (две серия) — 
8-40, 13-40, 18-10, 18-40, 21-10. 
«Бал сказок» — 11-20.

«ПИОНЕР»
10 апреля. «После дождичка, 

в четверг...» — 9, 10-40, 12-20, 
14, 17, 19, 21.

имени И. ЧЕРНЫХ 
19 апреля. «Веселенькое вос

кресенье» — 9, 10-40, 12-20,
14. 16. 17-40, 19-20, 21. «Вален
тин и Валентина» — 9, 10-40, 
12-20, 16. 17-40, 19-20, 31. «Уди
вительный заклад» — 14-20.

«СИБИРЯК»
19 апреля. «Сназна странст

вий» — 9-20. «Змеелов» —  11,
13. 15, 17, 19, 21.

«АВАНГАРД»
19 апреля. Мультсборник —

15. «Корабль пришельцев» —
17, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

19 апреля. «Анжелика в гне
ве» — 15, 16-40. 18-20, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

19 апреля. «Жестокий ро
манс» — 15, 18.

Сибирский филиал Всесо
юзного онкологического
научного центра АМН СССР 
ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС на
замещение вакантных дол
жностей; младшего научного 
сотрудника отдела научных 
основ ортанугаации противо
раковой борьбы; младшего 
научного сотрудника отде
ления химиотерапии; млад
шего научного сотрудника 
лаборатории информацион
но - вычислительных си
стем.

Срок подачи документов 
на конкурс — месяц со 
дня опубликования объяв
ления в газете.

Документы направлять по 
адресу: г. Томск, пер. Коопе
ративный, 5, ученому секре
тарю.

ТРУМ ОУСТРОЙ СТВА

ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ
в ТОМСКУЮ МОРСКУЮ ШКОЛУ ДОСААФ: мастеров 

производственного обучения, электромехаников на пере
движные электроставции.

Справки по тел. 3-81-89.

В РЕМОНТНО-СТРОИТЕЛЬНОЕ УПРАВЛШ ИЕ ЗЕЛЕ- 
НОГО СТРОИТЕЛЬСТВА: автокрановщика, водителей 
на грузовые автомашины, трактористов, кузнеца, продав
цов цветов, постоянных и временных рабочих в отдел 
цветоводства и по уходу за скверами.

Приглашаются пенсионеры, домохозяйки.
Справки по тел. 5-15-46, 5-15-21.

<В ОБЪЕДИНЕНИЕ «ТОМЛЕСПРОМ» — машинистку.
Справки по тел. 3-21-26.

В ТРЕСТ «СЕВЕРСТРОЙ» на работу вахтовым методом 
в поселок Пионерный рабочих: штукатуров-маляров,
плотников, мозаичников, мрамор1циков, камеяЩиков, 
инженерно-технических работников и служащих: глав
ного бухгалтера, счетовода-кассира, экономиста, прора
бов.

Для работы в г. Томске — инженерно-технических ра
ботников и служащих; главного бухгалтера, главного ин
женера, бухгалтеров расчетной и материальной групп, 
инженеров в оперативно-производственный отдел, ма
стеров погрузочно-разгрузшяого участка, нормировщика.

Оправки по тел. 3-80-01.

В САМОСТОЯТЕЛЬНУЮ ВОЕНИЗИРОВАННУЮ ПсГ 
ЖАРНУЮ ЧАСТЬ № 7: лиц мужского пола, в том числе 
студентов вечерних факультетов I—III курсов, отслужив
ших срок действительной военной службы, в возрасте до 
30 лет, годных по состоянию здоровья к военной службе 
в качестве пожарного. Нуждающимся прИ' поступлении 
на службу предоставляется благоустроенное общежитие, 
комната в малосемейном общежитии — в течение двух 
лет. Справки по тел. 5-09-25.

В СПЕЦИАЛИЗИРОВАННОЕ НУСКОНАЛАДОЧЯОЁ 
УПРАВЛЕНИЕ № 5: инженеров и техников — по венти
ляции, инженеров и техников—химиков, ивженеров- 
электриков, специалистов по электронной технике и 
станкам с ЧПУ, инженера по охране труда и технике 
безопасности, руководителя группы метрологии.

Телефоны для справок: отдел кадров — 2-41-30, на
чальник управления — 2-20-20, главный инженер — 
2-42-32.

В ТОМСКОЕ ОБЛАСТНОЁ ПРОИЗВОДСТВЕННО- 
ТЕХНИЧЕСКОЕ УПРАВЛЕНИЕ СВЯЗИ; ияженера-нор- 
мировщика в лабораторию НОТ, инженеров в службу 
радио и телевидения, машинистку, на временную работу 
— профориентатора.

Для работы в СПТУ-6 связи — мастера производствен
ного о6])чения, электромонтеров, связи.

Справки по тел. 3-21-46.

На ПРЕДПРИЯТИЕ «ТОМСКГОРСВЕТ»: электромон
теров, газоэлектрмварщиков, слесарей производствен
ных мастерских, диспетчера (техника-электрика), масте
ра эксплуатационных районов, бухгалтера.

На предприятии имеются стол-заказов, столовая, ведет
ся строительство жилья, проезд на работу и ^ работы — 
на служебном транспорте.

Справки по тел. 4-61-71, 4-55-91.

Обращаться по адресу: г. Томск, пр. Кирова, 17; ул. 
Пушкина, 71; ул. Бердская, 18; пер. Фруктовый, 28-а,—в 
бюро и его филиалы.

ВТОРИЧНЫМ РЕСУРСАМ — «ЗЕЛЕНУЮ УЛИЦУ»

Вторичное сырье — дополнительные сырьевые ресурсы для промышленно
сти. В X I пятилетке использование макулатуры сберегло для народного хозяй
ства 43 млн. куб. м деловой древесины на сумму 826 млн. рублей. Макулатура 
заменяет дефицитное древесное сырье, каждая тонна макулатуры сохраняет от 
вырубки в среднем 17 деревьев.

Использование макулатуры — эффективное средство защиты окружающей 
среды от загрязнения.

В промышленности используется также вторичное текстильное сырье. Из 
1 тонны шерстяного вторичного сырья можно изготовить 700 кг восстановлен
ной шерсти, экономия от переработки которой при производстве шерстяных 
тканей составляет 1.100—1.500 рублей.

Сдача вторичного сырья — это ваш вклад в экономию материальных ресур
сов.

Вниманию жителей г. Томска и Томской области!
Томское ПЗП треста «Новосибвторсырье» ведет заготовку взчщсырья от 

населения со встречной торговлей товарами повышенного спроса и художсс*- 
веиной литературой.

ПРИНИМАЮТСЯ:
макулатура — газеты, книги, журналы, бытовой картон, оберточная бумага. 

Данный ассортимент должен быть рассортирован, обложки книг должны сдавать
ся отдельно, заготовительная цена — 2 коп. за 1 кг. В коробках и мешках ма
кулатура не принимается.

Черный и цветной металлолом бытовой
■металл, койки, ведра, тазики, ванны, рамы велосИ'Педов и мотоциклов «  

другое. Заготовительная цена — 0,2 кся. за 1 кг;
цветной металл; раскладушки, алюминиевые кружки, ложки, бидоны, чаш

ки и т. д. Заготовительная цена — 20 коп. ва 1 иг,
консервные банки из белой жести (принимаются в чистом виде). Цена —

5 коп. за 1 кг.
Текстильная группа

Тряпье шерстяное, полушерстяное (тряпье изделий из суконных и камволь
ных тканей). Заготовительная цена за 1 кг — 16 коп.;

валяльно-войлочные изделия (валенки без головок). Заготовительная цена — 
1 коп. за 1 кг;

тряпье хлопчатобумажное (льняное, полульняное) принимается в чистом ви
де — без пуговиц, крючков, меховых воротников. Заготовительная цена —
6 коп. за 1 кг; тряпье болоневое, шапки, воротники не принимаются;

стеганые изделия — халаты, брюки, телогрейки (без пуговиц), одеяла, мат
рацы и др. Заготовительная цена — 6 доп. за 1 кг.

Адреса приемно-заготовительных пунктов (магазине®): г. Томск, ул. А. Ива
нова; ул. Яковлева, 17; ул. Белая, 3. В летнее время на ‘Опытном поле и в чет
вертом микрорайоне используются передвижные вагончики' «Стимул», в других 
микрорайонах — автолавки.

РАБОТНИКИ УПРАВЛЕНИЯ ТОРГОВЛИ, ГОРПРОМТОРГА, ЦЕНТРАЛЬ- 
НОГО УНИВЕРМАГА И ОБЛКНИГОТОРГА!

Обеспечьте наше предприятие необходимым Товаром повышенного спроса 
для своевремгавой заготовки вторсырья От населения.

За справками Обрахцаться по тел. 5-35-79, 5-33-76.

В воскресенье, 20 апреля, 
все магазины Томского гор- 
промторга работают в обыч
ном порядке. J

Гфиглашаем посетить на
ши магазины и сделать не
обходимые покупки.

Томскому участку по тех
ническому обслуживанию и 
ремонту вычислительной 
техники срочно требуются 
на работу электромеханики 
по ремонту ЭКВМ и персо
нальных ЭВМ.

Возможно обучение на 
курсах.

Музей истории Томской 
областной комсомольской 
организации ПРЕДЛАГАЕТ
учащимся школ, профтех
училищ, техникумов, сту
дентам .вузов, рабочей моло
дежи экскурсии по экспози
ции музея.

Адрес музея: ул. К. Марк
са, 18. Телефон 2-26-51, доп. 
4-94.

Обращаться 
г. Томок, ул. 
Тел. 3-13-49.

по адресу: 
Гагарина, 46.

Издательству «Красное 
знамя» СРОЧНО требуется 
на временную работу ин
спектор отдела объявлений.

Обращаться; г. Томск, пр. 
Фрунзе, 103. Тел. 1-06-62.

Управление общественно
го питания, TipecTbi столо
вых №М 1. 2, 3 скорбят о 
скоропостижной смерти ста
рейшего работника треста 
столовых № 1

палтусовой
Валентины Ивановны

и выражают соболезнова
ние родным и близким по- 
■койной.

Вынос тела — 19 апреля, 
в 16 часов, по адресу: ул. 
Интернационалистов. 19, кв. 
58.

Управление культуры 
облисполкома выражает 
глубокое соболезноваине 
старшему инспектору В. Г. 
Ротман по поводу смерти 
матери

РОТМАН
Ирмы Эммануиловны.
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